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Acta de la reunión del Comité Ejecutivo 
Miércoles 31 de mayo 2023 – Porto  
 
Aurelio Bilbao, presidente del CC SUR ha abierto la reunión dándoles la gracias a los miembros 
por su presencia. Se han aprobado por unanimidad el acta de la reunión anterior, así como el 
orden de día. Aurélie Drillet (Secretaría del CC SUR) ha propuesto añadir un nuevo punto en 
el  orden de día, referido a  la página web del CC SUR. 
 
 

1. Presentación y validación de los dictámenes 
  

a. Proyecto de dictamen sobre las capturas accidentales de delfines 
 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha recordado las modificaciones realizadas desde la 
presentación del proyecto en el Grupo de trabajo Bentónicas VIII&IX del 3 de mayo. La 
modificación mayor es el añadido de una posición minoritaria de las ONG ambientales, 
propuesto por SCIAENA.   
 
Sin embargo, Javier López (OCEANA) y Raúl García (WWF) han informado que sus 
organizaciones no compartían esta propuesta de opinión minoritaria y han pedido disculpas 
por la falta de coordinación. La Secretaría ha precisado que una opinión minoritaria no podía 
añadirse ante la demanda de un único miembro, sino que tiene que representar a un “grupo” 
del CC SUR. El Comité Ejecutivo ha validado un plazo suplementario para que las ONG 
ambientales puedan coordinarse y proponer una respuesta común antes del Comité Ejecutivo 
del 27 de Junio. 
  
Los miembros del Sector: Serge Larzabal (CNPMEM), Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA), 
Juan Manuel Trujillo (ETF) han compartido la opinión de que no podían aceptar esta propuesta 
de cierre de la pesca durante 4 meses en el Golfo de Vizcaya, y piden a las ONG ambientales 
que adopten su decisión en base a argumentos sólidos. 
Sergio López (OPP Burela) ha recordado la importancia del uso de datos recientes en las 
evaluaciones del CIEM, lo que no es el caso hoy en día.  
 

b. Propuesta de carta sobre la caballa 
 

Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha recordado que esta carta se ha propuesto durante 
el Grupo de trabajo pelágicos, a raíz e las discusiones abiertas por Aurelio Bilbao (OPESCAYA) 
durante la reunión del 4 de mayo 2023. Esta carta se mandaría al PELAC y pide estudios 
científicos sobre los cambios de comportamiento de la población de caballa en el Golfo. 
   
Miren Garmendia (OPEGUI) ha pedido una modificación en el tercer párrafo, para evitar que 
las investigaciones científicas se limiten a las propuestas del sector. Le parece que los 
científicos no deberían estar limitados por las hipótesis indicadas. 
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Serge Larzabal (CNPMEM), Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne), Juan Manuel (ETF), Luis 
Vicente (ADAPI), están de acuerdo con Miren Garmendia, pero consideran que el 
conocimiento empírico de los profesionales tiene que transmitirse también. El Comité 
Ejecutivo ha encontrado y validado un acuerdo: se suprime la mención entre paréntesis “atún 
rojo y cetáceos” 
   

c. Proyecto de dictamen sobre el bonito   
 

Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne) ha presentado el proyecto de dictamen que 
propone, conforme al acuerdo adoptado durante el Grupo de Trabajo Pelágicos del 4 de mayo 
2023. Ha recordado que los objetivos de este dictamen están acordados con los del ICCAT. EL 
proyecto de dictamen propone únicamente un mejor equilibrio entre protección ambiental y 
explotación del stock, aumentando el FTarget de 0,8 a 0,9. En efecto, modelizaciones recientes 
han mostrado que este aumento permite quedar en la zona verde del diagrama de Kobe, al 
mismo tiempo que aumenta las capturas, lo que simplificaría la gestión y evitaría los cierres 
prematuros de las pesquerías. Jean-Marie ROBERT añade que para que este dictamen se tome 
en consideración en el calendario del ICCAT, hay que validarlo temprano, ya que tendrá que 
convencer a la Comisión Europea en un segundo tiempo.  
 
Miren Garmendia (OPEGUI), Sergio López (OPP Burela), Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA), 
María-José Rico (Presidenta del Grupo de Trabajo Pelágicos del CC SUR) han expresado su total 
acuerdo con la propuesta y el Comité Ejecutivo ha validado el dictamen por unanimidad. 
 
 

d. Discusión EMVs 
 

No se ha podido presentar un proyecto de dictamen, ya que la Secretaría no ha recibido 
ninguna propuesta. La Secretaría ha preguntado si la temática seguía siendo de interés para 
el  CC SUR.  
Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne) ha respondido, confirmando la importancia de la 
temática EMV. La ausencia de participación se debe a una falta de tiempo. Sin embargo, se 
pregunta si el CC SUR debería esperar al mes de septiembre para trabajar en el asunto, para 
esperar los resultados de los estudios en proceso. 
La Secretaría propondrá un largo periodo de consulta libre para permitir a los miembros 
expresarse.   
  
 

2. «Paquete de comunicaciones» de la Comisión europea   
 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha indicado que este punto está en el  orden del día a 
raíz de las peticiones del Grupo de Trabajo de las Pesquerías tradicionales, reunido el 4 de 
mayo 2023. En efecto, el paquete de comunicaciones de la Comisión Europea pide una 
repuesta de los Consejos Consultivos, en particular sobre 3 temáticas: la obligación de 
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desembarque, un premio para la innovación a la pesca, y la transición energética. Como 
consecuencia, La Secretaría invita al Comité Ejecutivo indicar sus prioridades. 
 
  
Nicolás Fernández Muñoz (presidente el Grupo de Trabajo Pesquerías tradicionales) ha 
añadido que estos temas son complejos y tienen que tomarse en serio. Estaría fácil decir que 
no tiene utilidad dada la débil escucha de la Comisión, pero es necesario hacer propuestas y 
participar en el proceso, en definitiva, hacer frente a lo que nos solicitan. Nicolás Fernández 
Muñoz propone crear uno o varios grupos ad-hoc sobre estos asuntos.  
 
Serge Larzabal (CNPMEM) ha comentado que la Comisión, con sus comunicaciones parece 
vivir en un mundo paralelo. Desde su punto de vista, hay que volver a trabajar la PPC: la 
transición energética no será posible sin una revisión de la PPC, que tiene que ser, desde su 
punto de vista, una prioridad. La obligación de desembarque también se tiene que revisar 
dentro de la PPC.  
 
María-José Rico (FECOPPAS) subraya la necesidad de trabajar sobre estas comunicaciones. 
Efectivamente, hay que trabajar sobre la PPC, pero hoy, lo que tenemos encima de la mesa es 
este “paquete” y que va a impactar al conjunto de los miembros.  
 
Miren Garmendia (OPEGUI) ha identificado el asunto de la transición energética como 
prioridad dado, entre otras cosas, el envejecimiento de la flota. Humberto Jorge 
(ANOPCERCO), Basilio Otero (FNCP) están de acuerdo en este punto. Miren Garmendia, ha 
añadido, al contrario, el premio de la invocación no le parece muy interesante, lo que ha 
apoyado Luis Vicente (ADAPI). El plan de acción de la Comisión también se ha identificado 
como prioridad por Sergio López (OPP BURELA) y Aurelio Bilbao (OPESCAYA). En efecto, es un 
asunto de emergencia para el Presidente del Grupo de Trabajo de las pesquerías tradicionales, 
Nicolás Fernández Muñoz, que desea que se trate antes de los Grupos de Trabajo de octubre, 
a través de métodos innovadores para mayor participación.  
 
Luego, el debate se ha orientado hacia el método de trabajo: El Comité Ejecutivo se ha 
mostrado dividido sobre este punto, en particular en cuanto a la creación de Grupos Ad-Hoc. 
En efecto, estos temas transversales conciernen al conjunto de los miembros, y la 
participación en los Grupos de Trabajo Ad-hoc se limita a 12 personas Max (conforme a los 
estatutos), pero, sin embargo, estos grupos favorecen los intercambios. Miren Garmendia 
(OPEGUI), Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA), Basilio Otero (FNCP) están a favor del 
mantenimiento de estos temas en los grupos clásicos.  
 
Para Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne) hay que intentar acordar las posiciones dentro 
del CC SUR, y adoptar una única fuerza en la propuesta que se presente, para tratar de 
demostrar que las propuestas de la Comisión no están adaptadas. En cuanto al método, 
sugiere que cada miembro envíe los elementos de posición a su disposición para que la 
Secretaría pueda hacer una síntesis, antes de proceder a las etapas siguientes. David Milly 
(FEDOPA) y Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA) aprueban esta consulta.   
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Aurelio Bilbao (Presidente del CC SUR) ha concluido este punto indicando que la Secretaría 
realizaría una consulta al conjunto de los miembros para definir la prioridades y preparar 
documentos de trabajo durante el verano 2023. La creación de Grupos Ad-Hoc dependerá de 
esta participación inicial.    
 
 
 

3. Grupo de trabajo Ad-Hoc pulpo 
 
El grupo de Trabajo de las Pesquerías tradicionales propone la creación de un Grupo de 
Trabajo as-hoc sobre el pulpo, a raíz de su reunión del 4 mayo, para responder a la petición 
de intercambios entre representantes de los diferentes Estados Miembros, y compartir 
buenas prácticas.  
El Comité Ejecutivo ha validado por unanimidad la creación del Grupo. La Secretaría invitará a 
los miembros a inscribirse y propondrá, si son suficientes las candidaturas, una primera 
reunión después del verano.  
 
Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne) ha propuesto que se redacten términos de 
referencia en la constitución del grupo ad-hoc. 
 

4. Punto de información: auditoria externa 
 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha indicado que se habían recibido 3 candidaturas, 
después del llamamiento lanzado a finales de enero 2013, después de la validación por el 
Comité Ejecutivo. El proyecto validado por unanimidad por el Presidente y los Vice Presidentes 
del CC SUR es el presentado por Caroline Mangalo (Ver cuadro abajo). Se presentará durante 
la Asamblea General del 27 de junio, fecha de lanzamiento del estudio.  
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Figure 1. balance de la evaluación de los candidatos para la auditoria externa   

5. Punto de información: elecciones 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha recordado que las elecciones para el Comité 
Ejecutivo tendrán lugar el 27 de Junio, durante la asamblea General. Chloé Pocheau ha 
presentado el cuadro de los candidatos (abajo) subrayando el caso del sector español para el 
cual el número de candidatos al Comité Ejecutivo es superior al número de asientos 
disponibles. En aplicación del principio de autodeterminación, el sector español tendrá que 
llegar a un acuerdo sobre la lista de los candidatos, si es posible, antes de la reunión 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Punto de información: próximas reuniones 
 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha indicado las fechas de las próximas reuniones del 
CC SUR:   

• Asambleas Generales – Nantes: 27/06/2023 
• Conferencia CE transición energética – Bruselas: 16/06/2023 
• Workshop CIEM – en línea : 11/07/2023 por la tarde 
• Grupos de Trabajo: Santiago de Compostela : 24- 25/10/2023 
• Comité Ejecutivo – Paris : 28/11/2023 

 
Chloé Pocheau ha indicado también que está reservado un asiento para un miembro del 
Comité Ejecutivo, para la reunión del 16 de junio de la Comisión Europea sobre la transición 
energética: el Presidente y los Vice Presidentes no están disponibles. Los miembros 
interesados en participar tendrán que contactar con la Secretaría.  

Figura 2 candidatos al Comite Ejecutivo 2023 
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7. Ruegos y preguntas: Renovación de la página Web del CC SUR  
 
Aurélie Drillet (Secretaría del CC SUR) ha indicado a los miembros que la página  Web del CC 
SUR presenta numerosas disfunciones que lleva a un uso difícil para los miembros (se han 
recibido varias quejas), pero también para la secretaría. Se solicita al Comité Ejecutivo la 
validación de un estudio y la creación de una nueva página web, dedicando una parte del 
presupuesto del CC  para ello. 
  
María José Rico (FECOPPAS) ha confirmado que tenia problemas de acceso a los documentos 
de la página Web. Es importante que cada uno pueda trabajar en buenas condiciones, y que 
esta herramienta esté al día. Lo que también han apoyado Serge LARZABAL (CNPMEM), 
Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA) y Aurelio Bilbao (Presidente del CCSUR).  
El Comité Ejecutivo ha aprobado la petición de la Secretaría para el estudio de renovación de 
la página Web. 
 

8. Ruegos y preguntas: eólicas en el mar en España   
 
Basilio Otero (FNCP) ha indicado que un estudio sobre el plan de instalación de las eólicas en 
alta mar, en España, estará disponible dentro de poco. Su organización colabora en un grupo 
de trabajo nacional, e informa, para recalcar la importancia del asunto, que se ha pedido la 
dimisión de la ministra encargada.  
 
Aurelio Bilbao ha concluido la reunión dándoles las gracias a los participantes. Serge 
LARZABAL, teniendo en cuenta que este Comité Ejecutivo sería el ultimo presidido por Aurelio 
Bilbao (ya que no se presenta a su reelección), le ha dado las gracias por su trabajo y su 
confianza, durante estos años, en la Presidencia del CC SUR  
 
 
BALANCE  
 

- Las ONG ambientales disponen de un plazo para modificar la posición minoritaria. 
Se presentará de nuevo el dictamen al Comité Ejecutivo del 27 de junio para su 
validación 

- Se ha validado la carta caballa, por unanimidad, con modificaciones menores  
- Se valida el dictamen bonito por consenso 
- Se valida el Grupo Ad-Hoc 
- Se ha informado a los miembros sobre la selección del candidato para la auditoría 

externa, las próximas reuniones y los candidatos a las elecciones de 2023   
- Se ha validado un estudio para la renovación de la páagina web  
- La Secretaría abrirá una consulta sobre el “paquete” de comunicaciones” de la 

Comisión Europea.  


